

- iv) Le gouvernement fédéral continuera à faire des efforts pour obtenir une réduction ou même l'élimination des barrières douanières à l'importation (tarifs douaniers, contingentements, réglementations sur les aliments, etc.). (Ambassade)

5f. Produits agricoles

Semences fourragères

Possibilités

La superficie du Japon étant petite et de nombreuses variétés de semences fourragères canadiennes n'étant pas adaptables aux conditions climatiques japonaises, le marché des semences fourragères sera donc limité. Toutefois, il faut savoir que les semences de la plupart des légumes et des fourrages ne sont pas soumises à des tarifs douaniers; de plus, les exigences phytosanitaires très strictes, surtout celles destinées à lutter contre l'ergot, viennent d'être adoucies, rendant ce marché plus accessible.

Le Japon a, au cours des 15 dernières années, mis en pratique un programme destiné à stabiliser la production laitière en augmentant ses cultures de céréales fourragères et en améliorant et augmentant ses emblavures fourragères. Au cours de cette période, le pays a plus que doublé cette superficie. Les exportations canadiennes de semences fourragères à destination du Japon sont passées de 381 000 livres en 1960 à 1 739 000 en 1980. Le Japon a ainsi offert la possibilité au Canada et à d'autres pays de réaliser des ventes importantes de semences fourragères. Même s'il y a eu des fluctuations annuelles, les importations de semences fourragères ont continué à augmenter lentement.

Le Japon n'est pas capable de produire suffisamment de semences en quantités commerciales et il y a d'excellentes possibilités pour faire la multiplication des variétés japonaises au Canada. Alors que les États-Unis ont été le principal fournisseur par le passé, le Japon maintenant préfère diversifier ses sources d'approvisionnement en semences, ce qui devrait permettre au Canada de conserver sa part de ce marché. Certaines variétés de semences, comme le trèfle rouge, la fléole et la fétuque rouge conviennent bien à l'île nordique de Hokkaido et aux plus hauts plateaux des régions du sud du Japon.

Industrie canadienne

Le Canada a toujours été par le passé l'un des principaux fournisseurs mondiaux de semences fourragères, exportant jusqu'à 70 % de sa production intérieure certaines années.